
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung der Schulverbandsversammlung  
(Schulverband im Amt Eiderkanal) am Donnerstag, 23. November 2017,  

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes in 24790 Schacht-Audorf, Kieler Straße 25 

 
 Schulverbandsvorsteher  
 Jürgen Liebsch  
   
 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin  
 Sabrina Jacob  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Bernd Sienknecht  
   
 Schulverbandsmitglieder  
 Arnold Schumacher  
 Eggert Voss  
 Ingeborg Schmidt-Weinand  
 Beate Nielsen  
 Manfred Dresen  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Schulleitungen  
 Ulrike Eiding  
 Sven Gritto  
   
 Schülersprecherinnen  
 Jasmin Kühl  
 Lea Stanislawski  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Nils Eichberg Fachbereich III 
   
 Protokollführerin  
 Petra Mölck  
 
 c) entschuldigt:  
 
 Schulverbandsmitglieder  
 Hans Stephan Lütje  
 Peter Gottmann  
 Siegfried Tomkowiak  
 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr 

 
Ende: 20:05 Uhr 

  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 8 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.05.2017  

4. Bericht der Schulleitungen  

5. Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderung der 
Satzung des Schulverbandes im Amt Eiderkanal 

SV9-16/2017 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zum 
Bericht des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Rendsburg-
Eckernförde über die überörtliche Prüfung (Kassen- und 
Ordnungsprüfung) bei der Amtsverwaltung Eiderkanal im Jahre 
2016 für den Schulverband im Amt Eiderkanal 

SV9-17/2017 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Regelungen der 
Schülerbeförderung ab Schuljahr 2018/2019 nach der Satzung 
des Kreises Rendsburg-Eckernförde über die Anerkennung der 
notwendigen Kosten für die Schülerbeförderung 

SV9-18/2017 

8. Sachstandsbericht zu den Sanierungs- und 
Ersatzneubaumaßnahmen an der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Variante der 
Ersatzneubaumaßnahme am Schulstandort Schacht-Audorf 

SV9-19/2017 

10. Beratung und Beschlussfassung über die 2. 
Nachtragshaushaltssatzung für das Jahr 2017 

SV9-20/2017 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Jahr 2018 

SV9-21/2017 

12. Bericht der Amtsverwaltung  

13. Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

14. Bericht der Amtsverwaltung  

15. Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder 

 

 
Der Vorsitzende Jürgen Liebsch eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 09.11.2017 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Liebsch stellt weiterhin fest, dass die Schulver-
bandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der 
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 14) Bericht 
der Amtsverwaltung und 15) Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Mitglieder der Schulverbandsversammlung in nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 
GO berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Angefragt wird, ob die ab 01.08.2018 geltende Schülerbeförderungssatzung des Kreises für 
jeden Schüler gilt und ob die Antragstellung durch den/die Schüler/in oder durch die Eltern 
erfolgen muss. Außerdem wird nachgefragt, wie weit die Planungen zur Einführung einer 
Offenen Ganztagsschule (OGS) in Schacht-Audorf sind. 
 
Die ausführliche Beantwortung der Frage zur Schülerbeförderung erfolgt unter dem 
Tagesordnungspunkten 7. Bezüglich der OGS-Planungen erklärt Herr Liebsch, dass es 
lediglich einen Bauzeitenplan gibt. Der Termin für den OGS-Start kann noch nicht bekannt 
gegeben werden, weil die Planungen noch nicht abgeschlossen sind. Über weitere 
Einzelheiten dazu wird unter Tagesordnungspunkt 8 berichtet. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.05.2017   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 30.05.2017 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Bericht der Schulleitungen   
 
Frau Eiding bedankt sich für die Sanierung des Nordtraktes der Aukamp-Schule in den 
Sommerferien 2017 und lobt die termingerechte Ausführung. Sie hofft auf eine zeitnahe 
Erledigung der Restarbeiten und der Reparaturen der Einbruchsbeschädigungen im und am 
Gebäude. Für das aktuelle Schuljahr sind rd. 50 Kinder eingeschult worden, insgesamt 
werden ca. 165 Kinder beschult von 16 Lehrkräften in 9 Klassen. Die Schulleiterin informiert 
über die Aktivitäten in der Aukamp-Schule, wie Mathematik-Spiel, Basteln, Puppenbühne, 
Niederdeutsche Aktionen, Adventssingen und ein „Luther-Parcours“ in der Aula anlässlich 
des Reformationstages. Ein Schulwegplan wird erstellt, der dem Schulträger im Frühjahr 
2018 vorgelegt wird. Frau Eiding erwähnt personelle Veränderungen im Kollegium und weist 
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darauf hin, dass im kommenden Schuljahr mit einer geringeren einzuschulenden Kinderzahl 
gerechnet wird. 
Herr Liebsch bedankt sich für die Ausführungen, wird den Dank an die zuständigen 
Mitarbeiter des Amtes weiterleiten und übergibt das Wort an Herrn Gritto. 
 
Auch Herr Gritto bedankt sich für die Sanierung des Bocks I an der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf, der jetzt einen Neubaucharakter hat. Er berichtet über 
sechs neue Kollegen und die Einschulung von 70 neuen Erst- und Fünftklässlern. Im 
kommenden Schuljahr werden weniger einzuschulende Kinder erwartet. Die schulischen 
Aktivitäten waren u. a. der Tag der offenen Tür im September, der Geländelauf im Oktober 
und aktuell die Premiere des Musicals „König der Löwen“ unter der Leitung der Lehrerin Frau 
Ley-Thöming. Das Musical wird in diesem Jahr statt einer Schulweihnachtsfeier dargeboten. 
Die Sitzungsteilnehmer erhalten für weitere Daten und Fakten die letzten Elternbriefe aus 
den Monaten September und November 2017 ausgehändigt. 
Herr Liebsch bedankt sich für die Ausführungen und wird den Dank an die betreffenden 
Mitarbeiter des Amtes weiterleiten. 
 
 
 
TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die 5. Änderung der Satzung 

des Schulverbandes im Amt Eiderkanal   
 
Beschluss:  
 
Es wird die vorgelegte 5. Satzung zur Änderung der Satzung des Schulverbandes im Amt 
Eiderkanal beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zum Bericht 

des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Rendsburg-Eckernförde 
über die überörtliche Prüfung (Kassen- und Ordnungsprüfung) bei der 
Amtsverwaltung Eiderkanal im Jahre 2016 für den Schulverband im 
Amt Eiderkanal 

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen: 
 

1. Das Ergebnis der Prüfung wird zur Kenntnis genommen. 
2. Zu den Textziffern wird wie nachfolgend aufgeführt Stellung genommen. 
3. Die allgemeinen Prüfungsfeststellungen sind bei künftigen Organisations- und 

Personalentscheidungen mit heranzuziehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Regelungen der 
Schülerbeförderung ab Schuljahr 2018/2019 nach der Satzung des 
Kreises Rendsburg-Eckernförde über die Anerkennung der 
notwendigen Kosten für die Schülerbeförderung  

 
Herr Liebsch übergibt das Wort an Frau Mölck. Diese berichtet über die wesentlichen 
Änderungen der Schülerbeförderungssatzung. Nach der neuen ab 01.08.2018 geltenden 
Schülerbeförderungssatzung erfolgt die Berechnung der Schulwegstrecke von der Wohnung 
eines jeden einzelnen Schülers zur Schule. Die aktuelle Satzung beinhaltet die Berechnung 
des Schulweges von einem zentralen Punkt der Wohngemeinde des jeweiligen Schülers zur 
Schule. Sie beantwortet die unter dem Tagesordnungspunkt 2 gestellte Frage: Die Eltern der 
minderjährigen Schüler sind die Antragsteller für die Fahrkarte im Rahmen der Schülerbe-
förderung. Die Satzung gilt für alle Schüler/innen der Grundschulen, der Jahrgangsstufen 
fünf bis zehn der weiterführenden allgemeinbildenden Schulen sowie der Förderzentren mit 
Wohnsitz im Kreis Rendsburg-Eckernförde. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Schülerbeförderung im Schulverband im Amt Eiderkanal nach  
Maßgabe der Regelungen der „Satzung des Kreises Rendsburg-Eckernförde über die 
Anerkennung der notwendigen Kosten für die Schülerbeförderung“ ab dem Schuljahr 
2018/2019 durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Sachstandsbericht zu den Sanierungs- und Ersatzneubaumaßnahmen 

an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf   
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet über die Durchführung eines europaweiten 
Ausschreibungsverfahrens für die Architektenleistungen für die Baumaßnahmen am 
Schulstandort in Schacht-Audorf bis zum Abschluss des Architektenvertrages mit der Firma 
ABJ.Architekten mbH, Hamburg, die nachweislich im Schulbau über umfangreiche 
Erfahrungen verfügen.  
Orientierungs- und Koordinierungsgespräche zwischen dem Architektenbüro und einem 
dafür eingerichteten Entscheidungsgremium, das sich aus den Vorsitzenden des Finanz- und 
Bauauschusses, dem Leitenden Verwaltungsbeamten, dem Leiter des Fachbereiches 
„Bauen und Umwelt“ und seiner Person zusammensetzt, haben stattgefunden.  
 
In der Bauausschusssitzung am 15. d. M. ist der mit der Schule bereits abgestimmte Entwurf 
von der Architektin vorgestellt und vom Fachausschuss akzeptiert worden. Wegen eines 
weiteren notwendigen europaweiten Ausschreibungsverfahrens kann für einige Monate nicht 
mit dem Abriss des Schulaltbauteils und dem Ersatzneubau begonnen werden, so dass 
empfohlen wurde, die Sanierungsmaßnahmen in und an dem Block 5 vorzuziehen. Dies 
wiederum macht die Aufstellung eines „Containerdorfes“ auf dem Schulsportplatz erforderlich 
für rd. 330 Schüler und rd. 60 Lehrkräfte.  
Für dieses Sanierungsbauvorhaben liegt seit kurzem ein Bauzeitenplan vor, wonach Anfang 
2018 mit den Sanierungsarbeiten begonnen werden kann und die im Februar 2019 
abgeschlossen sein sollen. Die Kosten für eine Containerdorf-Lösung wurden bisher nicht 
einkalkuliert, Ende 2017 soll jedoch die neue Kalkulation vorgelegt werden. Das nächste 
Koordinierungsgespräch findet im Dezember d. J. statt. Insgesamt ist die Logistik für dieses 
Sanierungsbauvorhaben sehr wichtig, weil die Arbeiten während des lfd. Schulbetriebes 
stattfinden. 
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TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Variante der 

Ersatzneubaumaßnahme am Schulstandort Schacht-Audorf   
 
Herr Liebsch berichtet über das alte Schulgebäude, das abgerissen werden muss, über die 
dort festgestellte Schadstoffbelastung und die schlechte Bausubstanz. Er stellt die Ersatz-
neubaumaßnahme mit Mensabereich und Foyer, Lehr- und Ausgabeküche, Räume für 
künftige OGS und Schulsozialarbeit, Gymnastikhalle und Werkraum im Erdgeschoss sowie 
Lehrerzimmer, Besprechungsraum, Differenzierungs- und Klassenräume im Obergeschoss, 
das barrierefrei zu erreichen ist, vor.  
Am 13.12.2017 wird ein Eltern-Informations-Abend in der Schule stattfinden und danach ein 
Pressetermin zwecks Information der Öffentlichkeit. Ebenfalls zu Informationszwecken 
werden große Bauzeichnungspläne in der Schule ausgehängt. Herr Liebsch bietet an, dass 
der Bauausschussvorsitzende und er selbst für die Beantwortung von weiteren Fragen lfd. 
zur Verfügung stehen. 
 
Herr Gritto kommentiert den Bauentwurf und erklärt, dass das Lehrerzimmer im 
Ersatzneubau zwar nicht (mehr) im Zentrum der Schule liegen wird, aber die ruhigere Lage 
im Obergeschoss durchaus povitiv bewertet werden kann. 
 
Beschluss:  
 
Der Teilumbau und Neubau im und am Altbau als räumliche Vorrausetzung zum Betrieb 
einer offenen Ganztagsschule (OGS) soll, wie vorgelegt, zur Grundlage der weiteren 
Bearbeitung gemacht werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über die 2. 

Nachtragshaushaltssatzung für das Jahr 2017   
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der Stellenplan als Anlage zum Haushaltsplan 
angepasst werden muss im Zusammenhang mit der Eingruppierung der Schulhausmeister.  
 
Beschluss:  
 
Es wird die 2. Nachtragshaushaltssatzung für das Jahr 2017 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Jahr 2018   
 
Herr Liebsch gibt bekannt, dass über den Haushaltsplan in der Sitzung des Finanzaus-
schusses umfassend beraten worden ist. 
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Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2018 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 
TOP 13.: Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 

Schulverbandsmitglieder   
 
Herr Liebsch berichtet über umfangreiche Vandalismusschäden an beiden Schulen.  
Sogar Schäden an den Privat-Pkw des Reinigungspersonals waren zu beklagen. Das 
Personal befürchtete körperliche Angriffe der Randalierer. Daraufhin hat er zu  einer 
Gesprächsrunde mit Vertretern der Polizei, der Gemeinden der Schulstandorte, den 
Schulleitungen, den Schulsozialarbeitern, den Streetworkern, die für das Amt Eiderkanal 
zuständig sind und des Wachdienstes eingeladen.  
Anschließend wurden die Präsenzzeiten des Wachdienstes für einen bestimmten Zeitraum 
verdichtet. Am 14.12.2017 soll eine weitere Gesprächsrunde stattfinden, um zu besprechen, 
was der Schulverband zusammen mit der jeweiligen Gemeinde realisieren kann.  
Positiv ist das Wirken der Streetworker beurteilt werden. 
 
Frau Jacob begrüßt die weitere Gesprächsrunde am 14.12.2017, zumal die Randalierer jetzt 
an anderen Stätten in der Gemeinde ihr Unwesen treiben und Schäden anrichten. 
 
Abschließend bedankt sich Herr Liebsch bei der Verwaltung, dass das erfahrene 
Architekturbüro für den Schulsanierungs- und –ersatzneubau gefunden wurde und bei den 
Eltern der Schüler und dem Lehrerkollegium für die Akzeptanz. 
 
Herr Liebsch wünscht allen eine geruhsame Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest und ein 
gesundes neues Jahr.  
 
Der Vorsitzende Jürgen Liebsch bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Herr Liebsch die Öffentlichkeit 
wieder her und gibt bekannt, dass in nicht öffentlicher Sitzung keine Beschlüsse gefasst 
worden sind.  
 
Herr Liebsch schließt  die Sitzung um 20.05 Uhr. 
 
 
 
   gez. Liebsch         gez. Mölck 
   

Jürgen Liebsch  Petra Mölck 
(Der Vorsitzende) Osterrönfeld, 17.01.2018 (Protokollführung) 
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